

## Poeta Mella, buzo mariscador



**Nancy Monterrey**

Mella, pescador artesanal, escribió "Contra el viento y las mareas". Hombre sencillo, dirigente internacional de los pescadores internacionales, vive en Antofagasta. Trabaja en un proyecto de microempresa en la Isla Santa María y vive allí con su familia, los niños juegan a ser buzos y en las noches escuchan los cuentos y las leyendas del abuelo que regresó de la mar.

Desde muy temprana edad aprenden que no deben nombrar a los botes con nombres de mujer, porque la mar es celosa. El "Laura Ester" se fue a pique. Las mujeres saben que jamás hay que pedir que traigan determinado pescado, ya que ellas se esconden. Hay que decir "me gustaría probar", o "tengo ganas de servirme un rollizo". Este asentamiento tiene entre sus objetivos contar algún día con su escuela, posta, almacén, luz y agua, ya que todo se lleva desde Antofagasta.

Humberto Mella vestido con su traje negro, aletas, máscara y regulador bajó por años a bucear y a traer productos del mar, tales como pulpos, lapas, locos, ostiones y picorocos para nuestras mesas y paladares, quedando sus oídos capturados entre las redes de la poesía y las sirenas que le cantaron versos para que los escribiera en sus cuatro libros, donde cuenta cómo se siente

caminando y desplazándose en los fondos del mar. Describe el paisaje verde de peces, algas, corales, caballitos de mar y habitantes marinos que lo acompañan en su trabajo diario a esas profundidades desconocidas para nosotros. Este pescador afable y generoso nos invitó a amigos y familia antofagastina al lanzamiento de su libro de poemas "Contra el viento" y nos llevó al mar sobre aguas puras/cortado por el viento y sales blancas destacando su trayectoria.

Se aplaudió al poeta como Dios manda, se celebró el acto con un perol gigante de mariscos, piure, pulpo, chorros y un cuanto hay, cebolla a cuadro con cilantro. Recordando el lanzamiento de "Marea Roja", en Cenpro, ya que ese grupo preparó una sopa marinera y mariscos a la parmesana. Entonces, Mella colocó su libro en una botella como un barco a velas para que cruzara los mares y lo lanzó al mar para que otros conocieran este mundo pequeño sin dolor/este valle tan grande/ donde no hay muerte de bosques/de peces/.

Fue el lanzamiento de un libro de un pescador de mar. Después de saborear la sabrosa mariscada preparada por las mujeres de estos hombres, tuvimos que recoger las recetas del cocimiento y la preparación de cómo ablandar los pulpos, despegar las lapas, abrir 70 crizos para obtener un kilo. Agradecí y me despedí de Luis, Carlos y Humberto, deseándoles buena suerte. Todos me corrigieron al unísono y me enseñaron: "Es mala suerte, hay que decir sólo que les vaya bien en la mar".

*El Mercurio, Antofagasta, 20 abril 2001  
P. A 11*

611844

**Poeta Mella, buzo mariscador [artículo] Nancy Monterrey.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Monterrey, Nancy

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2001

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Poeta Mella, buzo mariscador [artículo] Nancy Monterrey.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile